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本报记者 林雨晨 通讯员 毛丽娟

景园社区集中餐厨垃圾清运
就餐环境更卫生

为了切实保障社区居民生命财

产的安全，6月20日下午，新元社区

综治分管领导联合社区民警，发动

社区巡防队伍，对新溢苑内大小店

面进行“二合一”整治活动。针对小

区店铺存在经营、住宿现象的经营

户进行整治清理工作。现场，社区

民警、社区巡防队员，挨家挨户对新

溢苑的店铺实行上门登记、了解进

展情况。经过一下午的整治，缴获

了店内床铺十余架，并再次对部分

店主进行了劝说和警告。

新元社区的工作人员告诉记

者，今后社区还会加大力度对小区

经营户开展消防安全宣传教育工

作，从而确保社区消防工作的长治

久安。 本报记者 胡师睿

通讯员 孙洁虹

新元社区
对新溢苑店铺开展“二合一”整治

随着开发区环境综合大整治

行动的推进，城管办即将对乔下线

（德胜路-新华河桥）段实施平路

工程。道路将于 6 月 28 日起封闭

施工，计划到 8 月 10 日完工，在此

期间乔下线（德胜路—新华河桥）

除本工程施工车辆及企业内部车

辆外，禁止所有机动车辆通行。

说起乔下线，原来是来往下沙

和余杭的一条捷径，最早时是一条

村道，由于道路等级低，车流量大，

道路不堪重负，市民投诉不断。

去年初，城管办对路况最差的

新华河桥以北至外翁线一段进行大

修，受到了市民认可。随着东湖南

路的开通，乔下线的过境车辆已经

大大减少，但新华河桥以南有许多

物流基地和市场，乔下线是他们货

物进出的必经之路，因此新华河桥

至德胜路段既有大修的迫切需求，

又存在货车难以绕行的困难。为

此，城管办和交警大队、军地园区管

理中心等部门进行了多次对接和实

地走访，最终确定了本次施工方案。

届时，道路施工将以绕城公路

为节点分两段进行，北段先行施工，

待竣工通车后将缓解北段交通绕行

难题，然后再实施以南段。在此期

间请过往机动车驾驶人依照施工

区相关交通标志、标线指示谨慎行

驶，并服从现场民警和管理人员的

指挥。 本报记者 朱燕

通讯员 金海钢

乔下线新华河桥以南段开始整治

景园社区沿街商铺有很多小型的餐饮店，虽然周边居民很多，但人气并

不是很旺。这主要是因为小餐饮店存在乱倒餐厨垃圾的现象，导致就餐环

境很差。今年 3 月起，经过 3 个多月协调，景园社区现在有 82 家小餐饮店

签订餐厨垃圾收运协议责任书，餐厨垃圾专业处理公司人员每天两次来小

区进行垃圾清运。现在，街边的餐饮店卫生情况已经大大改善了。

景园社区附近一些居民表示，

虽然店开在家门口，但自己也不常

去吃，主要因为餐饮店的环境太

差。一位路过的中年妇女对记者

说：“经过时，就看到一些店门口的

雨水井里好像倒着不少剩饭。太阳

一晒，那个味道，你说说还有什么胃

口吃饭。”年初，还有居民向社区反

映，有人在天城东路到小区中心路

右转弯的斑马线上重重地摔了一

跤，踩到的就是生活垃圾桶里流出

来的餐厨油污水。

据了解，景园社区有80多户小

餐饮店。过去，这些餐饮店并没有

一起集中处理过餐厨垃圾。这些老

板都是想尽办法，在处理剩菜剩饭

上“各显神通”：有的直接倒在生活

垃圾桶里，有的卖给了号称收泔水

去养猪的个体回收户，还有的就干

脆倒入店门口人行横道靠路边的水

沟里。天气一热，整条街时而飘来

一股难闻的气味。

这样乱倒垃圾，一些商户明知

道不对，却有些无奈。一位在景园

社区开了 10 年家常菜馆的老板娘

告诉记者：“店里每天产生的泔水不

多，没有人愿意来收，我们只好偷偷

倒到垃圾桶里。要是垃圾桶底部漏

了，馊水流出来就发出臭味。居民

也曾因为这样的情况和我们吵过。”

“以前每天有养猪场的人来收

餐厨垃圾，每月付给餐馆 100 元。

后来靠近开发区的养猪场关门了，

我们和其他几家饭店只好大老远找

了一家养猪场来拉泔水，对方还嫌

远，要反过来收我们的清运钱。关

键现在政策也不允许我们这么干

了。”一家土菜馆老板苦笑着说。

景园社区居委会主任郑纪伟

说，根据他的调查，商户们都想解决

餐厨垃圾处理问题，改善店面环

境。但是一方面单个店联系清运公

司费用高，另一方面小餐饮店单店

餐厨垃圾不多，少量多点对清运公

司来说人力成本太高，清运起来不

方便，他们的积极性也不高。

小店餐厨垃圾量少，处理起来很麻烦小店餐厨垃圾量少，处理起来很麻烦

今年 3 月份起，根据这样的情

况，景园社区决定搭建沟通平台找

一家专业公司进行集中清运。经过

前期沟通，最终选择了一家拥有餐

厨垃圾处理许可证并在开发区拥有

餐厨垃圾处理厂的公司金株科技。

“原本谈的时候，对方觉得我们的餐

厨垃圾量不大，一家一家收太耗时

耗力，不太情愿，还开出了200多元

一家的处理费。”郑纪伟说，“后来我

们和他们协调沟通，由社区牵头让

商户集中餐厨垃圾，再由他们清运，

减少人力成本。因此，我们也谈到

了一个优惠价格。”

刚开始，劝说餐饮店老板同意

每月付清运费来处理餐厨垃圾很困

难。后来，社区工作人员多次召集

商户开展整治工作会议，再一家家

进行走访和劝说，普及食品安全规

范化操作、油烟和餐厨垃圾管控等

法律法规。

到 5 月底，82 家商户终于全部

同意集中回收餐厨垃圾。现在，社

区里的 5 处垃圾房是餐饮店主每天

必报到的地方。餐厨垃圾专业处理

公司每天上午和下午来小区进行垃

圾清运，每天能运出 1 吨左右的餐

厨垃圾。

没有乱倒泔水，街道更整洁了，

餐饮店的环境也卫生了，来的食客

自然多了起来。一些商家尝到了甜

头，也非常感谢社区的牵线搭桥。

“未来我们还会持续监督商户按照

规范集中倾倒餐厨垃圾，对清运公

司也进行网络的监控，确保清运工

作顺利进行。”郑纪伟说。

这样的情况，也提醒了一些商

户。如果大家不统一处理好这个问

题，餐饮生意肯定是不可能旺起来

的。

集中餐厨垃圾，每天早晚清运两次

商户在集中倾倒点倾倒垃圾

乔下线路面情况


